

Carlos Real de Azúa

~~XXXXXXXXXX~~
MONTEVIDEO

Montevideo, 15 de febrero de 1973

Queridos Lisa e Isaac:

Una carta muy cortita será esta, y no sólo por ello indigna de las generosas misivas (y los generosos envíos) de ustedes. Es que yo recién empiezo a marchar, en sentido global, y la marcha de todo lo que nos rodea sigue siendo bastante desalentadora. Para ser menos genérico, les diré que salí bastante bien de la operación, muy ~~lxxx~~lograda ^{quirúrgicamente} y que aun la majestuosa marcha de mi humanidad en la camilla mirando los techos del sanatorio hasta la sala de operaciones, las grandes luces, los médicos y enfermeras semiembozadas y el contundente sueño que te inyectan me gustó casi masoquísticamente. Me desperté hablando bilingüemente en inglés y francés; los temas no los recuerdo pero la gorda Olivia preguntada sobre si dije alguna obscenidad asiente pudicamente que algunas dije. Estaba muy bien de convalecencia unos diez días más tarde y sufrí entonces sí, literalmente, una infección a las vías postrenales (digamos) que me tiró muy abajo por la gran cantidad de antibióticos que tuve que tomar y lo muy chato y anoréxico que me ha dejado. Además el verano no ayuda nada: en febrero no ha habido prácticamente un día entero de verano cabal, lo que hace un poco más llevadera la prohibición de manejar que me impuso el cirujano hasta fin de mes.

Peró noto que me estoy poniendo insoportablemente egótico y detallista. Cuando esta les llegue, si llega... se habrán enterado que hoy hubo nuevo CONAE: todo el anterior voló después de un divertido interludio de irresponsabilidad y tarambanería, anunciando la iniciación el 11 de marzo del Ciclo Básico. Se seleccionaron innumerables escuelas y liceos de la capital y el interior pero cuando el Flaco Narancio les preguntó que previsiones se habían tomado en materia de locales, profesores, medios ~~x~~ variados, etc, se reveló que para poner en marcha el enorme mecanismo no habían "operacionalizado" absolutamente nada. Publicaron un inarabable remitido a toda página que alguna vez, Lisa, deberás ver como modelo de prosa administrativo-mesiánica-cantinflasca; el Ministerio les replicó con treinta y ocho preguntas que son verdaderamente un modelo de "precisión injuriosa", como dice el Flaco Ares (entre otras cosas cuantas gentes habían nombrado desde que estaban, con que competencias, credenciales, sueldos, compensaciones, etc, etc, etc, cuánto había costado el remitido de marra) y ~~xxxxx~~ después de quince días y descarga en el Ministerio opresivos cartapacios se reveló que sólo habían contestado a 24 de las 38. El nuevo rector rector es un profesor de matemáticas, Edelmiro Mañé, con cuñado del gordo Traibel y hermano espiritual del arquitecto Menchaca, que no se si conocen. Los otros un poeta de Durazno, Montero López, que fue compañero mío en Preparatorios, Schurmann, el de los textitos de historia, Mortimer Quijano (?) y el infaltable coronel Julio Soto (no el de los Palmares). En suma: no habrá Ciclo básico por este año y como ya pedí la jubilación hace cerca de un mes y estoy seguro que por una cosa ~~xxxxx~~ u otra tendré que renunciar en el curso del año, veré la gran reforma desde fuera.

Creo que sabrán por Le Monde algo que aquí sólo se ha publicitado por las vías que estudió el profesor Allport ("Psicología del rumor"): no solo Solzenitzyn

Lo pasa mal y parodiando a Lord Acton hay que decir: todas las monocracias son más o menos malas pero para los escritores (y directores de semanario) son malas absolutamente. El cuento es por otra parte obsceno y malo: una cruzada de "Puntero izquierdo" y los amores del senador y su chofer negro en "Conversación en la Catedral". Como ven soy maestro en el estilo criptográfico.

Muy divertidas las aventuras de la familia Behar-Block en Londres. El detalle de la rebaja de precios en el museo de Mad Tussaud me fascinó. En el mismo espíritu hoy apareció una carta en "La Mañana" pidiendo que rebajen en un 14% los seguros y las patentes, cuyo monto modestamente Rachetti se limitó a triplicar (el 14% responde a 52 días de prohibición de manejar al año-miércoles los pares, jueves los impares, en un obvio intento de romper el frente de clases). Ya sé por la carta que les enviaron a Enrique e Ida que les fue mejor en Italia aunque Umberto Eco sea muy comilón. Es que huéspedes tan sobrios como yo no abundan por esos mundos.

Me alegré también leer que el invierno en Europa era uno de los más suaves desde 1932 lo que les aliviará de algunas asperezas que aun en Francia, aunque menos que en otras naciones, tendrán que pasar. Espero que hayan visto a Santiago a Patricia. Yo hace tiempo que no le escribo pero ~~xxxxxx~~ lo haré pronto.

Last but not the least. "Utopia rivisitata" es formidable. No sé hasta que punto sabían que es uno de mis temas predilectos y uno de los más decisivos de la Ciencia Política actual. La antología es excelente y la revista de fichas muy completa aunque no totalmente exhaustiva (lo que tal vez sea imposible, porque la categoría no tiene contornos indisputables). Extrañísimo además el olor del papel. Olivia dice que huele a hígado de bacalao, lo que lo haría un texto extremadamente saludable desde el punto de vista occidental y cristiano.

Preguntas:

¿Ya habían levantado la exposición arqueológica china en el Petit Palais?

¿Cómo se portan Daniel y Gabriel y que comentarios hacen, sobre todo el último?

¿Isaac ya está yendo a su laboratorio?

¿Como has manipulado (en el más edificante de los sentidos) tu libro?

En enero traté varias veces de hablar a lo de Paloma pero nunca contestaron. No se pierdan alguna reposición de l triduo "Francaises, si vous saviez" y de "Le chagrin et la pitié".

¿No encuentran que el V-eme está muy islamizado y norafricanizado? Yo viví en un hotelito encima de la Joie de Lire-Maspero y suspiraba por un judío.

Escribanme pronto y cuéntenme cosas que estoy en el fondo muy deprimido.

Un abrazo muy fuerte a los cuatro

Leventis